

EDITORIALES

Ante las Constituyentes

En estos momentos, cuando se aproxima la fecha en que han de celebrarse las elecciones para formar las Cortes Constituyentes creemos necesario recordar a los elementos de orden el deber que tienen de elegir entre la nube de candidatos que se presentan en el campo de la lucha a aquellos que, por su solvencia moral, por su programa y por su ideología respondan a sus principios ideológicos, ofreciendo la garantía de que sabrán mantenerlos a toda costa.

No es hora de discusiones doctrinales sobre formas de Gobierno cuya accidentalidad es evidente, ya que nuestra aspiración debe concretarse hoy al mantenimiento del orden público para restablecer la paz moral, perturbada por el imperio de las pasiones, de los egoísmos y de la incomprensión.

El señor Giménez Canga-Argüelles que antes que nada es español y almeriense, pero de aquellos a quienes se les puede otorgar este título sin incurrir en pecado de herejía, dejando a un lado partidismos y fórmulas, se lanza a la lucha desplegando como una bandera de esperanzas su programa que es resumen y esencia de las aspiraciones fundamentales de una gran muchedumbre dispersa que en medio de la agitación reinante, se encuentra perdida y sin guía en la hostilidad de un desierto enemigo.

Sus enemigos, muchos de ellos republicanos de aluvión que antes del día 14 de Abril eran fervorosos de los Borbones por que a la sombra de la Monarquía realizaron sus menguadas conquistas, que en presentarle con las relieves de un cavernícola insensible a los avances de la civilización, obstinado en defender un régimen que se desplomó rendido a sus propias pesadumbres como las torres de Babilonia, y encastillado en una posición absurda de intransigente rebeldía parecida a la que luce como un airon romántico e ingenuo en la república francesa el gran periodista León Daudet.

Los «jacobinos» de opereta, muchos de los cuales bailaron danzas típicas en la calle de Alcalá, para recoger al Dictador en los célebres homenajes, le señalan como a monárquico irreducible, peligroso para la salud de la República y como cacique que no se resigna a la pérdida de su feudo.

Contra tales infamias propagadas, que no son otra cosa que manejos electorales para dificultar su labor y entorpecer su obra, hay que salir a la palestra para decir, que sin haber hecho claudicación vergonzosa de sus ideas, supo incorporarse a la marcha de los sucesos con clara y serena comprensión, limpio de pasiones y de egoísmos y dispuesto a los sacrificios máximos por el supremo ideal de la Patria que colora por alto de las coronas reales y de los gorros fríos.

Su programa que es bandera de esperanzas porque a su sombra se enrolan los hombres amantes de la justicia y del orden en toda la provincia, no habla de Monarquía ni de República, porque no es preciso, y así dice en uno de sus párrafos.

«...antes que las formas de Gobierno y por encima de todo régimen político, está España, está la defensa y salvaguarda de los supremos intereses patrios que requieren, exigen de todos en los que vibra el sentimiento más dedicado y noble del alma humana que se llama patriotismo, y hasta el propio egoísmo, el instinto de conservación, imponen y exigen, poner término a nuestras discordias, olvidar las menudas pasiones y pequeñas que nos separan y dividir, borrar nuestras diferencias y unirnos todos, asociarnos con lealtad y entusiasmo, con el fin nobilísimo de defender a España, que es nuestra causa, nuestro lema: el orden, la religión católica, la propiedad, la justicia, el trabajo, la familia.»

Y más adelante, en otro párrafo dice así:

«Lo mismo se puede servir a España, siendo monárquico como republicano o socialista y así como ser sólo republicano es bien poca cosa, según frase del ilustre Marañón, el ser sólo monárquico—abado yo—es también poca cosa, si no obstante no se tienen ideas y se practican; estando siempre dispuestos a posponer y sacrificar el egoísmo y la privada conveniencia por la salud pública, por el interés colectivo.»

Puede tacharse de retrógrado ni siquiera de retardatario al hombre que así habla poniendo en sus palabras toda la lealtad y toda la nobleza de sus pensamientos?

Antes que republicano y antes que monárquico es español y como tal piensa, habla y practica lo cual no puede decirse de tantos otros, que saltando de partidos limitan la extensión del solar hispano a la capacidad de sus estómagos insaciables.

Sigan en su campaña torpe los inadaptados, los biliosos, los incapaces, que al final, como siempre ocurre, el sol de la justicia brillará para todos y su radiante luz destacará los verdaderos valores, que aun mezclados con la chatarra del oro de ley se advierte por el brillo inconfundible que descubre su alto linaje a los más torpes.

CARTA ABIERTA

Sr. Director de HERALDO DE ALMERIA.
Muy Sr. mío: Mucho le agradeceré de cabida en las columnas del periódico que tan dignamente dirige a la siguiente carta que con esta misma fecha dirijo al Director del «Diario de Almería».

Le repito las gracias y queda a su disposición su afmo S. S. q. s. m. e. Ramón César García.
Sr. Director del «Diario de Almería».

Muy Sr. mío: En el periódico de su digna dirección del día 13 del corriente aparece un comunicado firmado por Joaquín Roman y como quiera que en él se falta abiertamente a la verdad y se me achacan hechos completamente falsos le agradeceré que como contestación al mismo haga constar lo siguiente:
Es cierto que por intervención del Sr. Ingeniero de Aguas del Exmo. Ayuntamiento, se están prolongando los trabajos de abastecimiento de aguas de esta barriada y en los referidos trabajos hay seis obreros trabajando que han sido propuestos por el Alcalde de barrio don Ignacio Estrada Martínez, y por tanto es falso que yo tengo intervención alguna en tales trabajos ni en nombramientos de los obreros que trabajan. Esto lo saben cuantos me conocen en esta barriada y por tanto aquí nadie hace caso, pero podría haber algunos de fuera de aquí que no conociéndome las creyesen y por esto es preciso decir la verdad.

Es cierto que soy Presidente del Comité Republicano Radical Socialista de esta barriada y con esto creo obrar como buen ciudadano y acaté la República desde el primer momento y si fui anteriormente alcalde de barrio es por que así servía los intereses del vecindario y todo el podrá atestiguar de mi conducta no teniendo nada que decir en mi contra, lo que tal vez no pueda decir el referido Joaquín Román el que está dirigido por un hombre sedicioso y enredador que ha estado siempre al lado del que mandaba.
Dándole gracias y en la segu-

Influencia de la Prensa en la ideología del pueblo

En la concepción de las ideas, sean de la especie que fueren, intervienen a no dudar factores subjetivos y objetivos, próximos y remotos, pero todos ellos podemos reducirlos a dos. En primer lugar, el grado de cultura o preparación del individuo; después, la influencia de lo que lee.

En el hombre culto, cuyo cerebro por estar desentumecido puede coordinar perfectamente las sensaciones que recibe, la influencia de las doctrinas leídas puede considerarse muy exigua, cuando se trata en ellas de poner de relieve los inconvenientes y ventajas de determinado régimen de Gobierno, o simplemente la razón de una teoría política.

El individuo en estas circunstancias capta la idea, la desmenuza en su cerebro, compárala éste con las que ya posee, y toma de ella única y exclusivamente aquello que ha de servir para completar y robustecer el espíritu de sus anteriores convicciones. La lectura, pudiera decirse que no es para él un medio directamente instructivo, sino el jardín de donde ha de seleccionar las flores cuyos matices precisa para retocar y embellecer el ramo de sus ideas.

Para el hombre culto, en cambio, para aquel que aun sabiendo leer no lee más que la hoja del amanaque, y no diariamente, para ese, digo, conviértese en artículo de fe cuantas anécdotas, refranes o epigramas le ofrece su única fuente de cono-

cimientos. Y, después de todo, no es el peor de los casos.

Mucho más lamentable, y desde luego más ridículo y común, es el de las personas de cultura general superficialísima, que creen hacerla aparecer mayor a los ojos del mundo, perorando en términos plagiados de éste o aquél cabezalla de masas, que a su vez había hecho lo propio.

La Prensa, indudablemente, influye de manera poderosa en estos individuos. Son terreno abonado para que germine y fructifique en él cualquier semilla que se le arroje. Si leen un periódico de derechas, serán «derechistas» o al revés, no por coacción, sino por obra y gracia del redactor periodístico que tuvo la suerte de caer en sus manos, ganando así, sin batalla, un adepto fanático hasta la exageración.

Lejos de nosotros la idea de negar a la Prensa un gran valor como manantial de cultura; sería una negación absurda, cuando no hay quien ignore la decisiva labor que en favor del progreso ha realizado siempre.

Lo que si queremos dejar bien sentado es que, antes de entrar de lleno en ella, es preciso que todo ciudadano se provea, en la escuela, del tamiz seleccionador de toda clase de ideas.

Entonces habrán desaparecido los «loritos» para dejar paso a los pensadores.

VALENTÍN DOMÍNGUEZ

Notas sociales

Visieres

Procedente de Vera, se encuentra en Almería nuestro distinguido amigo don Luis Giménez Canga-Argüelles.

Asociación de la Prensa de Almería

Corresponsaría

Habiendo sido presentados a la aprobación del Sr. Gobernador Civil los Estatutos y Reglamento porque se ha de registrar esta Asociación, se ruega a todos los periodistas de la localidad que quieran pertenecer a la misma, envíen su solicitud de ingreso, con expresión de su dirección particular y cargo que desempeñe en el periódico a que pertenezca, al domicilio del iniciador de la Asociación don Juan López Suárez, Estrella 6 (Alameda) hasta el próximo miércoles 24 del corriente, con objeto de formar el censo y que puedan ser citados personalmente con arreglo a las prescripciones reglamentarias para la primera Junta general que se celebre.

Los documentos que se acompañen acreditando el cargo a que se haga referencia en la solicitud de ingreso serán devueltos al interesado en la Junta general indicada.

El nuevo gobernador

A la una y media de la tarde de ayer, llegó a nuestra capital el nuevo gobernador de la provincia don Ceferino Palencia Tubau.

A la estación fueron a recibirle el Alcalde señor Granados Ruiz, el Secretario del Gobierno civil señor Pérez de Santiago y el gobernador civil de Cáceres, don Antonio Tuñón de Lara.

Después de haber tomado posesión de su cargo el señor Palencia Tubau, marchó en compañía de los señores Granados Ruiz, Tuñón de Lara y Pérez de Santiago, a la Venta de Eritaña, donde almorzaron.

Por la tarde recibió a los representantes de la Prensa, señalándole la hora que los recibiría diariamente.

Damos la más expresiva bienvenida al señor Palencia Tubau y deseamosle, que la estancia en nuestra capital le sea grata y su gestión al frente de tan importante cargo, se vea completada con el más lisonjero éxito.

Anunciándose en este periódico, siempre será una gran garantía para usted.

Cine sonoro

Anuncio:
«Se ha perdido un Alcalde; al que lo encuentre y lo instale de nuevo en el sillón presidencial se le gratificará espléndidamente.»

No se admiten falsificaciones ni se facilitan fotografías. Absténganse los profesionales.»

—¿Qué tal la conferencia de la señorita Jimena?

—Admirable; pero después de haber oído al compañero Osuna y compañero Arroyo, todo me sabe a poco.

¡Los hay insaciables!

Los obreros panaderos anuncian la huelga si no se les sube el jornal; los patronos declaran que no podrán subir los jornales si no les autoriza subir el pan y los clientes esperan con pánico la solución del pleito porque temen que sean ellos los que paguen los vidrios rotos.

Pero no hay que alarmarse; con disminuir la ración de pan, y en algunos casos sustituirlo con patatas, cuando las patatas estén a un precio razonable asunto terminado.

Los elementos de orden, los ciudadanos que mantienen en sus conciencias los principios fundamentales de Orden, Libertad, Justicia, Religión, Propiedad, Trabajo y Familia, tienen el ineludible deber de votar la candidatura de don Luis Giménez Canga-Argüelles que hizo de este programa un apostolado.

Por encima de las luchas de partidos y de formas de Gobierno que son accidentales está el supremo ideal de la patria amenazada por los extremismos que tienden a la destrucción de todos los fundamentos que fueron base de nuestra civilización y de nuestras tradiciones gloriosas que tienen hondas raíces en el alma nacional.

Dando nuestro voto a los hombres de las derechas que como el señor Giménez Canga-Argüelles, defienden estos principios, sobre los cuales puede consolidarse el orden y la paz moral en toda España, cumplireis con la sagrada obligación que os impone vuestra condición de ciudadanos dignos y de buenos españoles.

Sobre los sucesos de Berja

Señor Director de HERALDO DE ALMERIA:

Muy señor mío: Muy encarecidamente ruego a usted me haga el obsequio de publicar en su acreditado diario las cuartillas que le acompaño, esclarecedoras de ciertos sucesos, muy lamentable por cierto, acaecidos en esta.

Muy agradecido le queda suyo afmo. s.s.q.e.s.m., Francisco Basanta Martínez.

Atropello y ruina

En el día de ayer 17 del corriente, fui llamado al juzgado de instrucción de esta ciudad a declarar sobre los sucesos ocurridos en esta la noche del mitin celebrado por varios miembros de la casa del pueblo de Almería y Madrid.

A la pregunta del señor juez de que si yo tengo una hija que se llama Pilar conteste que si, saqué en consecuencia que por alguien o varios, dudo quien o quienes puedan ser, tratan, valiéndose de la inocencia de una niña de 11 años de edad, sorprenderla y enviándola con patrañas políticas perjudicando a ciertos señores sin tener en cuenta, que poniendo de testigo a una niña inocente ponen en evidencia mi casa, mi dignidad de vecino honrado de Berja y mi dignidad de padre.

Mi hija Pilar como así otras tres menores que tengo, la noche de los sucesos estaba dormida, no se enteró de nada y esto lo probaré en su día con el testimonio de muchísimas mujeres y hombres que dominados por el miedo y el terror que les producían los disparos que se hicie-

No hay derecho a que por pa-

Para consolarnos, pensemos que el pan es un enemigo de la salud y de la estética.

Unos candidatos se retiran y otros se anuncian con alucinante profusión.

El dinamismo de unos, la parsimonia de otros y la juventud fresca de muchos ha convertido esto que es tan solemne, en una romería espectacular.

Y aún faltan ocho días, que son ocho siglos.

En el tráfico electoral se impone la norma única.

—¡Llevar la derecha!

El nuevo Gobernador civil señor Palencia, inició sus funciones aprobando el Reglamento y Estatutos de la Asociación de la Prensa de Almería.

¡Admirable y simpático rasgo!

Pero... ¿tendrá validez la aprobación sin el permiso del señor Cortina?

Porque a lo mejor escribe otro artículo y nos quedamos sin Gobernador, sin reglamento y sin Sociedad.

CLARIN

CHISPAS DEL YUNQUE

ANTE UN MANIFIESTO

Miguel García Gomez, banquero, clerical y monárquico según él; viejo luchador por la conquista de los más puros ideales según mis noticias, ha lanzado un manifiesto a los electores de Almería y su provincia anunciando su propósito de presentar su candidatura en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Se trata de una formidable oración humorística cuya lectura debe recomendarse como una bebida cordial y saludable que da paz a los nervios en tensión y a los espíritus exaltados por la fiebre demagógica que ha tomado carácter de epidemia.

Pero tras el fino humorismo que pone en los labios la risa jocunda y optimista, se advierte un fondo de verdad tan grande que deja en el espíritu una sensación de tristeza, de desolación y de angustia de la que quisieramos librarnos rápidamente.

En la burlando hace su historia política que es el historial de la mayoría de los candidatos que aspiran a representarnos en esa pequeña que han de llamarse Cortes Constituyentes, y en tono frívolo, como conviene al tema logra llevarnos alegremente a la desolación del vacío más espantoso.

No; no ha hecho bien el veterano García Gomez con lanzar ese manifiesto, que ha de sembrar la duda, la desconianza y el desprecio entre la masa electora que aun piensa en que hay verdaderos ideales, y hombres que los sostengan limpios de egoísmos y de apatías.

Tras la lectura, perderán la fe en ellos, y volverán sus ojos a otros lugares, recorriendo la estepe, en busca de una luz de esperanza que los oriente y guie.

«Venid y vamos todos—dice en su manifiesto—No me pidáis programa, por que yo flexible siempre, me adaptaré a lo que de mí se pida. Pida cada uno lo que quiera... Después de todo no hago más ni menos que muchos otros que llaman a vuestras puertas sin historial democrático alguno, sin fe republicana alguna, transjugos y volutineros de todas las ideologías, sin solvencia moral como dijo mi maestro Vazquez Mella; sin solvencia espiritual como dijeron mis precusores Bakounine y Trotski; sin conciencia de sus deberes, como proclamaron mis mentores Carlos Marx y Monseñor Tedeschini.»

En la sátira verán la historia política de tantos candidatos que sin merecimientos, virtudes, ni condiciones, tienen el cinismo de querer representar a un pueblo inteligente, culto y generoso.

Hubrá risas, comentarios jocosos, bullanga y animación, pero después de todo esto que dura menos que la luz de una bengala, pensaremos todos en la gran verdad, representada por una lucha de hombres que quieren disfrutarse con las pompas de una democracia de bisutería fina, en un ambiente de egoísmos y de pasiones donde las ideas se esgrimen como puñales.

S. SERGIO

siones políticas se abuse de una casa pacífica y honrada sin prever las consecuencias que esto puede acarrear, estando por ello dispuesto a esquivar injurias y calumnias para que sean debidamente sancionadas.

Berja 18 de Junio de 1931.—Francisco Basanta Martínez.

LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS

Ayer llegó a nuestra capital don José Asenjo, jefe de la Aduana de Garrucha, y candidato a diputado, presentado por la Agrupación Socialista.

También llegó anoche a las once nuestro paisano el candidato socialista don Gabriel Pradal, Arquitecto del Ayuntamiento de la capital de la República.

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día	761.4
Temperatura máxima	26.7
Mínima	20.6
Media	23.6
Máxima al sol	30.0
Humedad relativa media	77
Evaporación en 24 horas	2.7
Lluvia en 24 horas	0.0
Viento dominante	S.W
NuFuerza en metro por segundo	3.6
bosidad	casí despejado

Una conferencia

Nuestra paisana, señorita de Quirós Tello, disertó sobre «La actividad política de la Mujer».

Ayer tarde a las seis tuvo lugar en el Salón Hesperia una conferencia a cargo de nuestra paisana la distinguida señorita Gimena de Quirós Tello.

La sala se hallaba totalmente ocupada por un distinguido auditorio, destacando grandemente el elemento femenino.

Hizo la presentación de la oradora el joven ingeniero señor Molero, quien hizo destacar las excelentes dotes de cultura y talento de la señorita de Quirós Tello diciendo que era Doctora en Ciencias, habiendo realizado diversos viajes a Facultades y otros centros de cultura, del extranjero.

A continuación la señorita de Quirós, recuerda los tiempos de su niñez en Almería, teniendo frases laudatorias y de enaltecimiento para la memoria del que fué su profesor don Manuel Pérez García y su buen amigo y maestro don José Jesús García.

La oradora disertó ampliamente sobre la participación que en la política del país tuvo siempre la mujer, hasta llegar a nues-

tros días en que se hace preciso una intervención eficaz de la mujer en la Gobernación del Estado, haciendo resaltar las ventajas que en muchos casos concurren en la mujer.

La oración de la señorita Quirós, que es un compendio de estudios profundos hechos sobre este tema y admirablemente expresada, se vio continuamente interrumpida por los aplausos de la concurrencia, y al final fue premiada con una calurosa ovación.

La voz de la calle

¿Para qué sirven las regadoras?

Nos referimos a las regadoras municipales. ¿Para qué sirven? ¿Para pasar dos o tres veces por la Avenida de la República, y volver de nuevo al «encierro»? Nosotros creemos que esos aparatos sirven para otra cosa más útil. Por ejemplo: para regar, aunque sea por medio de turno todas las calles de la ciudad; o por lo menos, las que se vean que están más necesitadas del precioso líquido. Tal sucede con las calles del Capitán Galán y Conde Oñativia, las que por ser afluentes al muelle, el tráfico en las mismas es extraordinario de camionetas, carros faeneros, autos, coches, etc., etc. Unido al estrépito infernal que producen estos vehículos, va el polvo que levantan, con lo que la vida de aquellos vecinos se hace poco menos que imposible.

No estaría demás, que el señor Granados Ruiz, atendiera esta queja y ordenara que alguna de las regadoras pasara alguna que otra vez por referidas calles, con lo que aquellos vecinos le quedarían muy agradecidos.

CIRCS DE HARO HARO

ABOGADO
Reyes Católicos núm. 13
Horas de consulta: De 12 a 14

El Director General de Obras Públicas a Almería

El próximo martes llegará a nuestra ciudad don José Salmorón García, Director General de Obras Públicas.

También vendrá a nuestra capital, si se encuentra mejor de la dolencia que le aqueja, el ministro de Instrucción Pública don Marcelino Domingo.

Ambos señores vienen en viaje de propaganda electoral.

En cuarta plana originales de interés

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

LA REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN

Las atribuciones del Jefe de Estado serán iguales que las del sistema francés

La República española será unitaria

Madrid 19, (4 t).—La Comisión encargada de redactar el proyecto para la nueva Constitución española, ha ultimado ya sus trabajos. Solo está a falta de que lo examine el pleno de la Comisión Asesora.

Se determina en el proyecto, que el Senado tendrá facultades legislativas bastante condicionadas, y se le reserva el derecho a poner el veto a los proyectos que previamente hayan sido aprobados por el Congreso.

Se adopta una República unitaria, pudiendo cederse algunas atribuciones a aquellas comarcas que estén capacitadas para ello. Respecto a Cataluña, se adopta gran parte del proyecto elaborado el año 1914, referente a la delegación de servicios. También se ha tenido en cuenta al tratar esta cuestión, el proyecto llevado a cabo por el señor Cambó el año 1918.

Se determina así mismo en el proyecto, que cuando las regiones muestren por medio de votación sus aspiraciones, se les facilitará la autonomía en muchos servicios.

El Presidente de la República será elegido por ambas Cámaras por el sistema de elección indirecta.

Respecto a las atribuciones del Jefe de Estado, hubo gran discusión entre los señores de la Comisión redactora, defendiendo algunos el sistema alemán y otros el norteamericano, prevaleciendo al fin el sistema francés.

Lo que dice el ministro de Trabajo

Madrid 19, 4 t.—Al recibir esta mañana a los representantes de la Prensa el ministro de Trabajo, les expresó su deseo de que el incidente que ayer tuvieron los periodistas con el ministro de Hacienda, se solucionara satisfactoriamente.

Agregó que el Gobierno provisional no quiere tener la menor discrepancia con la Prensa, estando, por el contrario, dispuesto a dar a ésta toda clase de facilidades.

Al ministro le visitó una comisión de agricultores de Andalucía, para hablarle de la cuestión de los trigos, prometiendo el señor Largo Caballero que pondría todo su interés en esta asunto para que se solucionara satisfactoriamente.

Dijo el ministro que se había resuelto con toda satisfacción el conflicto minero planteado en La Carolina. Agregó que el delegado del Trabajo en Cádiz, le había informado que en dicha capital se hallan parados numerosos obreros, por la competencia que en las condiciones de trabajo, tales como horas y jornales, les hacen los obreros portugueses. El ministro ordenó a dicho delegado que cumpla en todas sus partes, el decreto que hay promulgado relativo a los obreros extranjeros en España.

¿Se ha fugado Abd-el-Krim?

Madrid 19, (12 n).—Los periódicos de esta noche recogen los rumores circulados con bastante insistencia en el extranjero, especialmente en París, asegurando que el tristemente célebre cabecilla rifeño Abd-el-Krim se ha fugado de su destierro de la isla de San Mauricio.

Los rumores no se han confirmado oficialmente.

El Cardenal Segura marchará a Roma

Madrid 19, (4 t).—El Cardenal Segura, según noticias transmitidas a Madrid, se trasladará desde el hotel en que hoy se aloja, en Hendaya, a un convento francés de Benedictinos, situado en el Mediodía de Francia, marchando a Roma dentro de pocos días.

Augurios sobre las elecciones

Madrid 19, 12 n.—El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas, refiriéndose a las elecciones próximas, que la lucha será durísima.

Cree el señor Maura que el viaje de don Alejandro Lerroux a Barcelona ha de revestir bastante importancia.

Manifestaciones del ministro de la Guerra

Madrid 19, 12 n.—El ministro de la Guerra ha manifestado que se está ocupando de la revisión de los ascensos por méritos de guerra, especialmente de aquellos que concedió la Dictadura, a pesar de haberlos denegado el Supremo.

Añadió que había enviado al ministro de Justicia los nombra-

mientos del personal auxiliar de la Sala de Justicia del Supremo. Anunció que el Consejo del martes próximo llevará un decreto con la organización completa de los servicios de Aviación, incluso la creación de Academias, confección de plantillas y distribución de las fuerzas aéreas. También someterá al Consejo la reorganización de los estudios militares.

El señor Azaña dijo que había suspendido el viaje que tenía proyectado a Segovia para asistir a la entrega de la bandera a los alumnos. Únicamente irá a Avia en viaje de propaganda electoral.

La cuestión de los cambios

La cuestión de los cambios

Madrid 19, (12 n).—El subgobernador del Banco de España señor Figueroa celebró hoy una detenida conferencia con el ministro de Hacienda.

Parece que trataron ampliamente de las medidas que habrán de adoptarse para hacer bajar la libra.

El gobernador de Barcelona

Madrid 19, (4 t).—Ha llegado el gobernador civil de Barcelona don Carlos Esplá.

Seguidamente celebró una detenida conferencia con el señor Alcalá Zamora y otra con el ministro de la Gobernación. Este dijo a los periodistas, que las impresiones que le había comunicado el señor Esplá, eran totalmente satisfactorias.

Asamblea agraria

Sevilla 19, (12 n).—Con gran animación y con asistencia de gran número de agricultores de la región, se ha celebrado hoy la anunciada Asamblea agraria.

Se pronunciaron diversos discursos, afirmando los oradores, que las pérdidas en los cereales y en los olivos en la última cosecha representan quinientos millones de pesetas.

Se dijo también que en los meses de agosto, septiembre y octubre, hubo un total de seiscientos nueve mil obreros parados.

Votaron unas conclusiones en las que se pide que la tasa del trigo, sea de cincuenta pesetas

El Consejo de anoche

Madrid 19, (4 t).—El Consejo de ministros celebrado anoche en el Ministerio de Hacienda, revistió una gran importancia política.

Se examinó detenidamente el informe llevado al Gobierno por el director general de Seguridad sobre el movimiento católico vasconavarro.

También se ocuparon los ministros del complot tramado por los comunistas, sindicalistas y anarcosindicalistas, que no persigue otro fin que obstaculizar la celebración de las elecciones.

El decreto sobre el Jurado, contiene importantes innovaciones, cual es, la de admitir a las mujeres que reúnan determinadas condiciones.

Las elecciones en Barcelona

Barcelona 19, (4 t).—Se ha realizado la votación de candidatos socialistas para las próximas elecciones. Se cree que será designado el ministro de Hacienda don Indalecio Prieto para el primer lugar.

La Liga irá aliada con los tradicionalistas. El general López Ochoa se presentará por la capital, como republicano independiente. Ha manifestado lo siguiente a un periodista:

—Como Capitán general que soy, no puedo intervenir en actos de propaganda política. Esto no obsta para que se ignore mi ideología, pues ésta quedó bien claramente expuesta en mi libro «De la Dictadura a la República».

Algunos aseguran que el general López Ochoa va a la lucha con el exclusivo propósito de oponerse a las reformas decretadas por el ministro de la Guerra señor Azaña.

Un crimen pasional

Barcelona 19, (12 n).—En la madrugada última, se desarrolló en la calle del Arco del Teatro, un suceso sangriento.

El sargento del regimiento de Alcántara Angel García, se encontró en dicha calle con su amante Teresa Sola, con la que mantenía relaciones íntimas desde hace bastante tiempo.

El sargento, requirió a Teresa para que reanudara las relaciones, a lo que la joven se opuso terminantemente. Entonces, en un acceso de celos, el Angel García disparó dos tiros sobre la infortunada mujer, alcanzándole los proyectiles en el pecho y produciéndole la muerte instantánea. Seguidamente, el agresor volvió el arma contra sí, disparándose un tiro por debajo de la barbilla.

El estado del sargento es grave.

El Ayuntamiento de Avila

Acuerda pedir la expulsión de las órdenes religiosas

Avila 19, (12 n).—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, a propuesta de los socialistas, se acordó, por mayoría, pedir la expulsión de las órdenes religiosas, de España.

La Asamblea de médicos titulares

Madrid, 19, (12 n).—Hoy se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea de médicos titulares.

En las conclusiones que han elevado al Gobierno, piden: elevación de las gratificaciones desde el 10 hasta el 25 por ciento; reconocimiento de los derechos pasivos; jurisdicción única de la Dirección de Sanidad, para los nombramientos y sanciones y creación del ministerio de Sanidad.

BOLSA

Cotizaciones del día 19	
Deuda 4 ^o interior	62'50
5 ^o amortizable	76'00
4 ^o	00'00
Banco de España	0'0000
dem E. de C.	51'00
Idem H. A.	243'00
Tabacalera	200'00
Libras	51'60
Franco	41'55
Dólares	10'60

El empréstito que va a hacer Francia a España

Madrid, 19, (12 n).—Las impresiones que existen sobre las negociaciones del empréstito que ha de hacer Francia a España, son excelentes.

Se asegura que en breve se firmará en París el acuerdo de que el Banco de Francia, anticipe al Banco de España tres millones de libras esterlinas, con garantía oro.

- Teatro Cervantes -

Función para hoy, viernes

Estreno de la hermosa película sonora, hablada y cantada en español titulada

El Profesor de mi mujer

Por Imperio Argentina, Valentín Parera, ALADY y Julia Lajos

Estrenada con gran éxito en los principales coliseos de España

El plan Callejo.—Los próximos exámenes

Madrid 19, (4 t).—El subsecretario de Instrucción Pública dijo a los periodistas que la sección de Institutos había informado sobre la adaptación del plan Callejo en el próximo curso. Añadió que en breve se publicará un decreto sobre dicho asunto.

Al subsecretario le visitaron los estudiantes de Medicina para pedirle que el Tribunal de examen les juzguen con benevolencia. El subsecretario celebró una conferencia con el decano de la Facultad, recomendándole que en lugar de examinar los auxiliares, examinen los catedráticos, con lo que habrá una mayor flexibilidad.

La Internacional Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del R. La Perla

Antonio Vico, 9 : : : Almería

Declaraciones del gobernador de Barcelona

Madrid 19, 12 n.—El gobernador de Barcelona don Carlos Esplá ha declarado ante los periodistas que mañana regresará a Barcelona.

Ignora todo cuanto se dice sobre la importancia del viaje de Lerroux a la capital de Cataluña. Supone que el ministro de Estado irá solamente en viaje de propaganda, aunque se afirma por personas que dicen saberlo a ciencia cierta, que va a salir asperanzas.

El señor Esplá dijo que mantiene unas cordialísimas relaciones con la Mancomunidad. No cree que surjan incidentes en la lucha electoral y afirmó que el

Estaduto catalán, se está redactando con cordialidad y comprensión.

Dijo que el cargo que ostenta, lo ejerce «plenamente», sin ninguna clase de dificultades. Afirmó que durante su estancia en la ciudad condal no oyó a nadie pronunciar la palabra «separatismo».

Burgos Mazo no quiere ser diputado

Madrid 19, 12 n.—Un periodista ha celebrado hoy un entrevista con el exministro conservador señor Burgos Mazo.

Dijo el conocido político, que él no puede presentarse para diputado; pero si lo eligieran, aun que sus deseos serían renunciar al acta, su conciencia le dicta que tendría que «sacrificarse» y aceptar, para así, defender los intereses de los electores.

A la pregunta que el periodista le dirigió sobre el por qué no había aceptado el cargo de Embajador de España en el Vaticano, el señor Burgos Mazo dijo que era asunto de poca importancia para que trascendiera al público.

INGLES - FRANCÉS

PROFESOR: D. GIMENEZ

C-S. PEDRO, 5

¡La tierra tiembla!

Un terremoto en Murcia

Murcia 19, (12 n).—A las nueve y media de esta mañana, se produjo en esta capital un terremoto, apreciándose de Norte a Sur, que duró varios minutos.

No habían salido los vecinos del susto que el fenómeno les produjo, cuando otra nueva trepidación hizo vibrar la tierra, rompiéndose bastantes cristales de las casas.

En los pueblos, los terremotos produjeron un pánico enorme, evacuándose bastantes viviendas. No ha habido que lamentar desgracias personales.

De la "Gaceta"

Madrid 19, (4 t).—En el periódico oficial de hoy se publica la convocatoria para cubrir 28 plazas de auxiliares de los servicios centrales y provinciales del Ministerio de Fomento.

Los periodistas y el ministro de Hacienda

Madrid 19, (4 t).—Hoy los periodistas que hacen información en el Ministerio de Hacienda, se abstuvieron de concurrir a dicho centro, de lo que se extrañó mucho don Indalecio Prieto.

De un accidente habido entre el Gobierno y la Prensa

Madrid 19, 12 n.—Al regresar hoy de su viaje a Córdoba el subsecretario de la Presidencia señor Sánchez Guerra (don Rafael) se enteró del incidente habido entre unos periodistas y el secretario particular del señor Alcalá Zamora, como así mismo del que ayer se desarrolló en el ministerio de Hacienda entre el señor Prieto los informadores públicos, quitándole a ambos importancia.

El primer incidente lo atribuyó a falta de flexibilidad en el secretario. Anunció que el señor Alcalá Zamora recibirá a la prensa más temprano que de costumbre.

Huelga agrícola

Barcelona 19, (12 n).—Continúa en el mismo estado la huelga que mantienen los obreros agrícolas de esta capital. Las autoridades trabajan activamente para solucionar el conflicto.

Información extranjera

Fallecimiento del hombre más gordo de Alemania

Duisburgo.—Ha fallecido el hombre más gordo de Alemania llamado Rogondor.

Tenía 47 años y pesaba 505 libras.

Sospechosos detenidos

Bruselas.—Han sido detenidos un hombre y una mujer por parecer sospechosos a la policía. La dama habla perfectamente varios idiomas y aunque llevan pasaportes belgas, su nacionalidad es dudosa. Se teme que sean agentes comunistas.

Nuevo avión de bombardeo

Londres.—El «Times» dice en su sección de aeronáutica que en la exhibición de aviones que se hará el día 27 del corriente en Hendon se verificará la presentación de un nuevo tipo de biplano de bombardeo que va dotado de cuatro motores de 480 caballos de fuerza. Ha sido construido por la casa Vickers.

Si las pruebas son satisfactorias sustituirá a los antiguos Vickers de dos motores empleados para bombardeo que han prestado servicio durante bastante tiempo.

Audiencia del papa

Ciudad del Vaticano.—El Papa ha recibido en audiencia a los alumnos del Instituto Pontificio Eclesiástico polaco, a los que dirigió paternales palabras recitando luego una jaculatoria en lengua polaca que fué repetida con gran emoción por todos los presentes.

Lucha con comunistas

Sidney.—Han resultado cuatro heridos en una lucha sostenida entre policías y comunistas por haberse estos atrincherado en Bonkstown, por medio de barricadas con defensas de alambre.

Entre los heridos hay un transeunte que circulaba circunstancialmente por el lugar del suceso.

Noticia desmentida

Roma.—De Tirana anuncian oficialmente que es falsa la noticia circulada del asesinato del rey Zogu. La salud del rey es perfecta.

Se halla en la playa a dos kilómetros de Durazno.

Sigue el desmoché en el Ejército

Madrid, (12 n).—Continúan decretándose reformas en el Ejército. Hoy el señor Azaña ha firmado un disposición suprimiendo las Categorías de consejero togado, intendente del Ejército, interventor general, inspector médico de primera e inspector farmacéutico de segunda.

Las categorías más elevadas en mencionados cuerpos, serán, respectivamente, las siguientes: Auditor general, intendente general, interventor general e inspector médico; todas asimiladas a generales de brigada.

Y la de subinspector farmacéutico, cuya categoría es asimilada a la de coronel.

De propaganda electoral

Madrid, 19, (12 n).—El ministro de Justicia ha marchado hoy a León en viaje de propaganda electoral.

Censuras al director de transportes

Moscou.—El comité central ha censurado la conducta del director general de Transportes por no haber aprovechado en algunas ocasiones con grave daños para los transportes nacionales los consejos y experiencias de los técnicos extranjeros que a tan alto precio son costeados por los soviets.

Hallazgo de explosivos

Chittagón.—Han sido descubiertos en una casa del centro de la población varias cajas de cartuchos, ácidos, otros explosivos y alambres sospechosos.

Han sido verificadas algunas detenciones relacionadas con este hallazgo.

Temores de agresión

Jerusalén.—De Amman dicen que doce mil tribenos han bajado a Alazrak, en la frontera siria. Las autoridades han enviado seguidamente fuerzas ante posibles ataques.

Palabras de Hoover

Springfield.—En la inauguración del monumento a Lincoln, Hoover ha manifestado que no puede permitirse en el país que vivan individuos al margen de la ley. Muchos de los oyentes han interpretado sus palabras como una decisión de actuar energicamente contra Al Capone y los bandidos que al margen de la ley trafican con licores.

Hoover ha elogiado la gran figura de Lincoln a quien considera como un simbolo de unión y base de florecimiento de los Estados Unidos.

Situación crítica

Tokio.—Dicen de Pelping que la situación de Chang Sueh Liangs puede considerarse como crítica. Se recuerda con este motivo que Chang fué llevado al hospital por padecer fiebres paratoides.

Record de vuelo

Londres.—El aviador Hawks ha llegado a Roma a la una, después de haber cubierto 900 millas en cuatro horas y treinta minutos.

Seguidamente ha reemprendido el vuelo de regreso a Croydon, llegando a este aeródromo a las 5'50 de la tarde.

Ha batido el record de la velocidad en este trayecto.

Declaraciones de Eckener

Friedrichshafen.—El doctor Eckener ha manifestado que no espera encontrarse con el submarino «Nautilus», en el Polo Norte, porque las averías que ha sufrido el submarino no podrán ser reparadas rápidamente.

Por su parte él con el dirigible piensa intentar el vuelo sobre el Polo si se asegura la financiación de la expedición. Se halla en tratos con Rusia para la exoedición que posiblemente se realizará el 20 de julio.

El dirigible se aprovisionaría en Leningrado y partiría después para las tierras de Francisco Jose y Nicolás II, sin llegar al Polo. Irán a bordo varios hombres de ciencia alemanes, rusos y suecos.

El vuelo a Sudamérica ha quedado ijado para el mes de agosto. Se dirigirá con el Zeppelin a Pernambuco y regresará a Europa, deteniéndose en Sevilla. Se harán dos excursiones a América, en vez de tres que estaban proyectadas.

Teatros y Cines

Cervantes

A las 10:
La colosal película sonora hablada y cantada en español, titulada el «El Profesor de mi mujer».

Hesperia

A las 9'30:
La graciosa película cómica en dos partes, titulada «Que no lo sepa papá».

Estreno de la colosal superproducción en siete partes perteneciente a las selecciones Julio César, que lleva por título «Alteza yo os amo!».

Bravo ni Cobarde

podéis comprar bueno y barato en la "ALPARGATERIA X" (La primera subiendo la calle de Granada) no hay bravos; sólo alpargatas baratas

Ideas y notas EL SINO ASCONGADO

momento para los poetas. hora de los políticos, de los autores, de los artículos de la hora encendida de versos, de proclamas y de versos como puños. Y es cuando el amigo Manuel Munoa ocurre publicar un libro de poesía. Pero él está en su papel de poeta. Manuel Munoa anda realmente lo que se dice en poesía, y así no es extraño que cuando ante el público, al tiempo que acude la Revista, con un tomo de poesías inactualmente inactuales, desinfectadas, sentimentales, ingenuas, un poco místicas. Y proclamas. Fenómeno de inoponencia que a mí, desde luego, me conquistado. Aquí un libro que representa como nada el puro fervor de la provincia. Hasta en esto manifiesta estar el asistente del tiempo que cobija a quienes pueden imponer problemas y las llamadas del infinito? La gente se va constituyendo. O al proclama de la tierra. O a la ley del

Banco Español de Crédito

CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS RESERVA: 53.465.595,31 DE PESETAS Domicilio social: Alcalá, 14.-Sevilla, 3 y 5.-MADRID Sucursal de Almería: Paseo del Príncipe, 18 Dirección: Telefónica : BANESTO : Postal: Apartado número 33 CUENTAS CORRIENTES A LA VISTA: Intereses: 2 y 1/2 por 100 CUENTAS DE AHORROS: Intereses: 4 por 100 CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO: INTERESES QUE SE ABONAN: A un mes. 3 por 100 anual A tres meses. 3 y 1/2 A seis meses. 4 A un año. 4 y 1/2 Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES (IBARRA Y COMPAÑIA, S. EN C.) AGENCIA DE ALMERIA

Para RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, saldrá del puerto de ALMERIA el día 30 del mes de Junio, la magnífica y rápida motonave, de reciente construcción, trasatlántico CABO QUILATES Con escalas en MALAGA Y CADIZ. El pasaje de tercera clase va alojado en camarotes y tiene amplios comedores. (Comida a la española). Precios en tercera clase para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, comprendidos los impuestos: Pasaje entero 557'50 pesetas Medio pasaje 282'50 Niños: Hasta dos años, gratis. De dos a diez años medio pasaje. Desde diez años, pasaje entero Para más informes dirigirse en Almería al Agente LUIS GAY PADILLA, calle de Aguilar Martell, núm. 5

CLÍNICA DENTAL DE TORIBIO ALVAREZ ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES - EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6 Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

roso; por un anhelo de libertad; por un impulso de fuerza. Y en la mayoría de los casos (sepa o no sepa explicárselo) porque la patria es demasiado chiquita y se siente ahogarse dentro de ella. Suele decirse que generalmente emigran los mejores, los más audaces, los más inconformes de un país. Al contrario en la generalidad de los pueblos el emigrante suele ser el hombre que sobra; se quedan los mejores, porque son más aptos, y se marchan los que no han logrado vencer en la lucha por la permanencia. En el país vasco es donde esta teoría se hace exacta. El país es chiquito y en él sienten que se disminuyen las almas ambiciosas. La topografía de la región está ya llena de limitaciones, de barreras y de callejones sin salida; la mirada anhelante tropieza por todos lados con una montaña, con un valle cerrado; el horizonte es siempre mezquino como una fatal avaricia. El alma tropieza igualmente con las limitaciones, los prejuicios y la cortedad del

horizonte mental. No hay otra solución que la huida. Por eso en el país vasco se da el fenómeno que tal vez no tiene pareja en el mundo, como no sea entre los judíos. Todo lo que el vasco ha hecho de grande, y a veces de genial, en la historia, lo ha hecho fuera de su propio país. En su propio país no ha sabido realizar nada de sobresaliente, ningún heroísmo notable, ninguna empresa poderosa, ninguna clase de obra literaria de alto mérito en su lengua vernácula. Cuando ha querido reformar la religión, consumar proezas marciales, o descubrir y conquistar y navegar; cuando necesitado imponer un rasgo profundo en el arte y la literatura, el vasco se ha marchado siempre fuera de su tierra. Es el tipo más perfecto del emigrante. Pero de este sacrificio del destino necesario nace la fuerza del vasco, el cual adquiere con su entrada en el mundo una manera de desdoblamiento potencial y una expansión del horizonte (una amplitud del estadiun en que poder luchar) como su pe-

DEL PASADO MEMORABLE Cómo defendió Pi y Margall en las Constituyentes del 69, la soberanía de la razón

Pi y Margall, el austero, el hombre de hielo, fué siempre un orador de palabra limpia, de estilo sobrio y enérgico, de formas distinguidas y severas, de profundidad y de conceptos que en la tribuna, nunca declamador ni altisonante, parecía más que un orador político, un filósofo que, sin pretensiones de ningún género, comunicaba al auditorio su pensamiento, más atento a lo que se propone decir, que al efecto que pueda hacer. Jamás se alteraba ni perdía la calma, jamás producía tempestades, aunque muchísimas veces salieron de sus labios afirmaciones más duras, las ideas más disolventes, las proposiciones más temerarias, ocurriendo esto indudablemente porque exponía sus ideas sin ruidos ni aparatos. En las Constituyentes memorables de 1869, nada menos que cara a cara, oyéndole Monescillo, Cuesta, Manterola, sin jactancia, sin pretensión, sin tener en cuenta a los que le oían, con la mayor naturalidad, con exterior tranquilo y palabra fácil y pronta. Pi defendió la soberanía de la razón, diciendo: «Nuestra razón es tan soberana, que hasta el mismo Dios, esa eterna incógnita para el hombre, viene a ser su último resultado producto de la razón misma. Dios podrá existir o no; no tengo razones ni para afirmarlo ni para negarlo; pero es indudable que si el hombre ha llegado a adquirir la idea de ese Ser, no lo ha conseguido, sino por un esfuerzo de la razón. Somos nosotros los que hasta cierto punto le hemos creado por una serie de abstracciones a que el hombre se ha ido elevando merced a sus continuos progresos. La idea de Dios, tal como la concibe, ya el hombre salvaje, ya el hombre culto, es siempre un resultado del entendimiento humano, es una especie de creación de la razón humana. ¿Y decís que no es soberana la razón? Si; la razón es completamente soberana, tan soberana, que he creado la idea de Dios».

De los federales, sus correligionarios, que constituyeron toda la Cámara Constituyente de 1873 dice: «Son inexpertos pocos determinados en sus aspiraciones, no muy fijas sus ideas sobre los principios de la federación, no siendo muy alto su nivel intelectual». Y en cuanto a sus actos iqué excelsos! iqué austeros! Le dice, al quebrar la Casa Martín, de Barcelona, que tiene que entregar según estado de cuentas 8.000 reales. Pi contesta en momentos en que le aligian grandísimas angustias económicas; «ese estado está equivocado, tengo que entregar 64.000 ¡ahí van!» Cuando fué ministro de la Gobernación, dejó y devolvió íntegros los miles de duros destinados a gastos secretos; fué el único ex ministro que no quiso cobrar la cesantía; nadie como abogado puso minutas más módicas; murió pobre y siendo octogenario, para poder subsistir tuvo que trabajar hasta el postrero de su vida; víspera de su muerte corrigió las pruebas del periódico «Nuevo Régimen» que él casi totalmente escribía. En austeridad y rigidez y severidad de principios a que ajustó su conducta Pi y Margall, fué semejante al excelso, al santo, al dechado de espíritus cristianos perfectos, su adversario irreconciliable en ideas, el diputado tradicionalista Antonio Aparisi Guijarro, que fué providencia y consuelo de los pobres y de los desgraciados, cuya vida, compendio de las virtudes todas, debe quedar como recuerdo eterno en la memoria como inextinguible afecto en el pecho y como ideal y modelo en la conducta pública y en la privada, y en el ejercicio de la abogacía, ya que por ejercera como dignísimo sacerdote, Aparisi conquistó el sobrenombre de abogado de las causas difíciles y de los pobres.

El destino quiere que el vasco sea el eterno emigrante. Marchar, romper las amarras y escaparse por el mundo. Como en la canción de los marineros de O. d'arroa: «Boga, boga, marineros, que tenemos que ir a lo remoto...». Otros pueblos emigran por una necesidad económica, porque las mujeres son demasiado prolíficas, porque no caben todos en la tierra, por miedo al hambre; pero el vasco abandona la patria por una necesidad más dramática. Por la ambición de llegar a ser poder-

queña patria no podía ofrecerle. Pero de jesto proviene al mismo tiempo su debilidad. El vasco emigrante ha traído como consecuencia la invasión de su propio país. Se marchan los mejores, y los que quedan se entregan a la pasión de las empresas industriales demasiado grandes. Todo el país va llenándose de forasteros proletarios que sin posible resistencia se dedican a transformar, a desvirtuar y estropear las más puras esencia de la raza. Las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa van convirtiéndose en verdaderos países invadidos. El poeta Manuel Munoa vió partir a los demás, empujados por el impulso de huida de la raza, y él se quedó en el país, en su pequeño y lindo refugio de San Sebastián, fiel a su destino de permanencia y nostálgico, sin embargo, de lejanas expediciones por tierras luminosas que nunca llegará a visitar. Se contenta con mirar el mar y el cielo infinito. Y cantarlos en versos que acaso no alcancen la fúcil maestría de los poetas avezados, pero que por su misma sinceridad, por su ingenuidad henchida de un profundo fervor anhelante (fatiga como está uno de la poesía de los jóvenes demasiado sabios) produce tan simpático y puro atractivo. JOSE M. SALAVERRIA

han sido en medio de todo, unos inocentes y véase la muestra. El obispo de Barcelona—Morgades—dijo en la Prensa que no conocía la lengua española ni la quería aprender, y hubo quien contestó a este desplante, diciendo que las monedas que recibía por su sueldo, estaban escritas en español. Después viene el doctor Robert, que fué alcalde de Barcelona, y lanzó la afirmación siguiente: «Los catalanes tienen el cerebro en un estado de evolución más adelantado que el resto de los españoles», y se quedó tan fresco, después de haber soltado semejante simpleza el célebre doctor. Nosotros, que hemos residido varios años en Barcelona, y tal vez por tener un cerebro en evolución retrasada, respecto a ellos, no hemos podido comprender ni siquiera destellos de tan famosa afirmación. En cambio podríamos citar muchos casos en que al preguntarnos si sus ideas eran comunistas, socialistas, etc., nos contestó uno que él era cochero en Barcelona, es decir, que para él era lo mismo las ideas políticas o sociales que los oficios. Después aparece el ex-coronel Maciá, que ya que no pudo darse el gusto en el Congreso de pronunciar elocuentes discursos exponiendo ideas interesantes, demostrando en fin que debajo del sombrero llevaba algo superior se dedica a hablar mal de España, injuriándola y faltando a la verdad, por que el arancel les beneficia y sin el cual la industria catalana moriría de asfixia. ¿Pero son así todos los catalanes? No, afortunadamente. De allí salieron Prim y Pi Margall, republicano federal; allí está el partido de Samerón, que dirige Lerroux; allí está el Fomento del trabajo nacional de Cataluña que regula toda la producción y cambio de las industrias; allí está Cambó, que vale más que todos los locos que en Cataluña han sido y nunca pensó en la autonomía íntegral. Ninguno de estos elementos que hemos citado fué separatista y que éstos son una insignificante minoría.

DR. JUAN J. GIMENEZ DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION MATRIZ Y PARTOS CONSULTA DE 4 A 6 Méndez Núñez, 12

¿Porqué estos locos no van a París a pedir que se deprenda de Francia el Rosellón, que también es catalán? Yo me imagino que si tal hicieran, irían a dar compañía, a Abd-el Krim en la isla de San Mauricio. Sino fuera un crimen segregar a Cataluña del resto de España, aunque fuese por poco tiempo, para hacer la prueba, bastaría que las Cámaras de Comercio, como ya lo indicó la de Santander y Valladolid, pusieran el veto a los productos catalanes y a todos los que entrasen por el puerto de Barcelona, y se vería que la asfixia, que decíamos al principio, sería inminente. Se colocarían las estatuas de Prat de la Riba, doctor Robert, obispo Morgades y Maciá en el puerto de Barcelona, mirando al mar, para que vieran pasar los barcos con rumbo al puerto de Valencia, que pasaría a ser el punto de exportación del Mediterráneo de todo el comercio de España. ¿Cuando han visto esos locos que la independencia de un país se puede conseguir hablando mal, sacando a relucir el Palau de la Generalitat, etc., palabras que no conocemos ni queremos aprender? La independencia de los pueblos, según la historia, se ha conseguido siempre por otros procedimientos, que por lo mismo que son más serios, no se atreven a poner en práctica. Se conforman con vocear, con amenazar (pero a quien amenazan? Confesamos que no comprendemos como se malgasta el tiempo; pero esto debe ser porque nuestro intelecto no ha llegado en su evolución a la altura necesaria para comprender a los catalanes—¡Pobre doctor Robert!

MARTIN REGODON

Diego Vázquez Alonso TRANSPORTES - ASUENAS Oficinas y almacenes: Real, 78. Teléfono 2-5-3. ALMERIA. CORRESPONSALES: Valencia.—Ariuro Almenar, Muel 16, 29.—Alicante.—Francisco Vizconti Morata, Málaga.—Martín Macías, María García, 15.—Alcoy.—Jorge Gisbert Botella.—Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4.—Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz.—Cartagena.—José Sánchez Prades.—Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

Sastrería — Herrada Extenso surtido en géneros para la prensa e ínter temporada. PLAZA CANALEJAS, 4, Y P. DEL PRINCIPE, 11. ALMERIA

Tauromaquia En Santisteban del Puerto (Jaén) ha fallecido el que era prestigioso ganadero don Luis Ramírez y Ramírez, que contaba en nuestra ciudad con grandes simpatías. En sus mocedades, el señor Ramírez fué un excelente novillero, tomando parte en diferentes corridas que se celebraron en las plazas vieja y nueva de esta capital. Ha muerto a la edad de 65 años, y la desgracia habrá de producir general sentimiento en cuantos le trataron, pues don Luis Ramírez era persona afable y bondadosa que se captaba las simpatías de cuantos le trataran. Reciban sus familiares, muy especialmente su hijo don Luis, el testimonio de nuestro pesar por la desgracia que les aflige.

La cuestión catalana En Cataluña surgen de vez en cuando algún loco furioso que, para hacerse cartel, vocifera injuriando al resto de España y queriéndonos separar casi del todo. Decimos casi del todo, porque hay algo que quiere conservar y es las ventajas del arancel, que le asegura el mercado dentro de España, porque el de fuera es insignificante. Los paños de Tarrasa y Sabadell, no se conocen donde los haya de fabricación inglesa o alemana. Por esto Royo Villanova le decía que nosotros queremos ser hermanos de Cataluña, pero no primos. Estos, juramentados o locos,

ANTONINO REYES ORTEGA PROCURADOR TERRIZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA

MOTORES CROSSLEY los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.600 caballos PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motor de gasolina GRUPOS ELECTRICOS VICENTE AZNAR.—Conde Offalia, 24. ALMERIA

FÁBRICA DE MUEBLES DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Consti acción inmejorable en solidez y elegancia : : Precios económicos : : Glorieta de San Pedro 1-A

JOSE M.º RODRIGUEZ DEL VALLE (MEDICO-CIRUJANO) MEDICINA EN GENERAL - PARTOS - ENFERMEDADES DE LA MUJER Conde Offalia, 6, bajo, derecha TELÉFONO 4-2-0 Consulta: De 2 a 4

CAMIONES CHEVROLET DOS TONELADAS REFORMADOS

EXPOSICION ROMAY BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO). ALMERIA

CAMIONES "G. M. C." De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)

Vida religiosa

Santos de hoy

Santos Silverio, papa, Macario, obispo; Novato, Pablo, Ciriac...

La Iglesia le celebra como mártir porque murió valerosamente en defensa de la justicia...

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de San Pedro. Mañana en la de Santiago.

Centros oficiales

Hablando con el Alcalde

En el despacho del Gobierno civil conversamos ayer brevemente con el alcalde señor Granados Ruiz...

Una nota de la Alcaldía

El señor Alcalde facilitó a los informadores municipales la siguiente nota: La sociedad de patronos panaderos...

abierta en Madrid para aliviar la crisis obrera de toda España. Los postes telefónicos. Por la Alcaldía se ha ordenado a la Compañía Telefónica...

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 4 reses con 680 kilogramos; lanas, 50 reses con 397 kilogramos; cabrias, 10 reses con 141 kilogramos...

Posesión

Elegido por el Ayuntamiento de Carboneras ha tomado posesión de la Alcaldía de dicho pueblo don Simón Caparros Cayuela.

Morrido por un perro

Ayer se le prestó asistencia facultativa en la Casa de Socorro a Andrés García Colón quien presentaba mordeduras de perro de pronóstico leve.

Una conferencia

El sábado 20 del actual a las diez de la noche en el tinglado

de Buenos Aires con carga general y pasajeros. El «Delfin» de Melilla con carga general, pasajeros y correspondencia.

El Sacristán

Teresa Luciana Remero, ha presentado una denuncia en la Comisaría contra José López (a) El Sacristán por haberle sustraído del domicilio de la denunciante el cajetín del contador del gas...

Los cuadros

Mariana Méndez Oyonarte ha denunciado en la «Comi» a dos mujeres que solo conoce por Antonia y sobrina de Dolores, por que se habían quedado con varios cuadros que valora en 116 pesetas.

De Aviación

Dentro de breves días son esperados en nuestra ciudad dos aparatos sexquiplanos del aeródromo militar de Armilla de Granada. con objeto de visitar el campo en proyecto de nuestra capital...

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor «Argentina» proceden-

Vida judicial

Audiencia

En la sala segunda se concluyó el juicio anunciado que concluía por sentencia.

Señalamientos par...

Sección segunda.—la causa núm. 56 del Juzgado de Vélez, contra Jerónimo Díaz López el delito de resistencia. Abogado, señor García Procurador, señor Rueda

Telégrafos

En estas Oficinas se entregaron tran detenidos por falta de recepción los telegramas siguientes:

Pedro Rafael Membrerito Martínez, Peinado, Vitoriano Navarro Halama, Melchor Manos, Angel Fernandez, Aracil, Assan, Jaime Pérez, dro Martín.

SOLARE

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Avellanadas perfectamente cercados y con los talleres de los señores Oliveros. Razón calle Real 34 (antes

Lea siempre «Heraldo de Almería»

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Fábrica de cajas de cartón DE ANTONIO RODRIGUEZ Almedina, 13. ALMERIA

Fabricación rápida y esmerada en todos los modelos para toda clase de industria. Se sirven encargos a provincias.

Droguería y perfumería LA INDIA LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes

HIJO DE RAMON A. RAMOS Paseo de Colón, 18 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación. AGENTE EN ALMERIA: Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

Lea usted mañana «Heraldo de Almería»

Sombras en la conferencia de Chequers

Británicos y germanos conferenciaron en Chequers. Deliciosa estancia la de los visitantes en la bellísima casa del «premier» inglés.

Apenas los automóviles entraron en la finca veraniega, cerráronse las puertas de acceso. Cuatro ministros quedaban aislados de la vida de sus naciones...

Alemania, exhausta en su economía, solicitaba condonación de parte de sus grandes deudas. El Tratado de Versalles gravita sobre Alemania con abrumadora ingenuidad.

Britania, máquina cerebral perfecta, sabía incluso para guardar la conveniencia sentimental,

creyó razonable la demanda germánica. Sólo esto hemos conocido antes y después de la Conferencia de Chequers.

Más Inglaterra y Alemania debieron creer que su entrevista suscitaría recelos en Francia y negativas en los Estados Unidos. En la primera, por el instigador de suponer posibles todas las agresiones futuras.

Fueron estériles intervenciones las de unos bien inspirados norteamericanos, jefes de de núcleos en el Senado. Solicitaron la condonación de parte de las deudas europeas con los yanquis.

o en veinte, o en un siglo, pero dependa siempre de nosotros. No es admisible la suposición de que ingleses y alemanes desconozcan la irreductible actitud norteamericana.

¿Qué han tratado, pues, en Chequers? No hay referencia de las conversaciones. Lo deliberado queda envuelto en la sombra de lo desconocido. Pero suscita una negativa norteamericana: la de no condonar las deudas, y una recelosa expectación francesa.

He ahí la gran amenaza. ¿La quiebra nacional alemana? ¿Qué convulsión económica produciría? Según los estadistas el Mundo, en su totalidad, sufriría graves daños.

Mas ¿puede producirse la quiebra de un país? ¿En qué forma jurídica sería planteada? ¿Ante la sociedad de naciones? El «caso» supera las más fantásticas ensueños. Y no es imposible. Ni siquiera nos parece absurdo. Es la desesperada reacción de quien, vencido en la guerra más monstruosa de los siglos, quiere, con su aspiración humana, tan lógica en el individuo como en la colectividad, arrancarse de la terrible servidumbre depauperadora de la caja nacional germánica y del bolsillo privado de todo alemán.

Suscripción nacional para el monumento a Benavente

Para llevar a la práctica la idea de los maestros, secundada por artistas y literatos, se abre una suscripción nacional en todas las provincias españolas, a la que podrán concurrir en primer lugar los maestros, artistas, escritores, centros culturales, sociedades y

Casinos, corporaciones oficiales y admiradores particulares del gran dramaturgo, gloria de la literatura española, sin olvidar las mujeres, ya que Benavente llevó a la escena con magistral acierto, las más altas virtudes y más grandes heroísmos del sexo femenino, simbolizado en los personajes centrales de sus grandes comedias.

Esta suscripción se encabeza con las siguientes cantidades que ya ha recibido la Comisión organizadora, habiendo anunciado otros envíos la Sociedad de Autores Españoles, el Circolo de Bellas Artes de Madrid, la Diputación de Madrid, y demás organismos y Corporaciones oficiales y rificas al genio de la escena española:

Table with 2 columns: Pesetas, Suma anterior 7.198'62

La Comisión organizadora ha encargado a nuestro periódico para la recaudación en esta provincia, dando así facilidades a cuantos deseen cooperar a tan bella idea. Pueden por tanto nuestros lectores enviar sus donativos particulares, que cooperarán a gloria a esta Redacción, recogiendo el oportuno recibo, para su confrontación al publicar las cantidades que se recauden, en estas mismas columnas, en días sucesivos.

Por pequeña que sea la cantidad donada, la Confederación Nacional de Maestros, que representa a los trabajadores del pensamiento, la agradecerá grandemente, ya que obra de todos ha de ser la de glorificar nuestros valores nacionales.

Estado atmosférico

El Canadá y los Estados Unidos de América del Norte se hallan invadido por centros de perturbación atmosférica de poca intensidad.

Sobre las Islas Británicas y la Península Escandinava existen,

también, núcleos borrascosos poco importantes, y entre ambas zonas se extiende, por el Atlántico, una gran zona de presiones altas, formando anticiclón bastante bien definido y caracterizado. En el Atlántico, el tiempo es inestable y de aguaceros, pero por el resto de Europa, el cielo está bastante claro y el viento sopla flojo de dirección variable.

La temperatura máxima de ayer en nuestra Península fue de 35° en Córdoba; la de hoy ha sido de 5° en Vitoria. En Tenerife la máxima de ayer fue de 29°, y la mínima de hoy ha sido de 16°. En Madrid la máxima de ayer fue de 29°, y la mínima de hoy ha sido de 16°.

Tiempo probable hasta el día 20 a 7 horas: Por toda España vientos flojos de dirección variable y buen tiempo: calor. El mar estará tranquilo por el literal español.

Vida minera

METALES

Table with 2 columns: Metal, Price. COBRE, Contado 34,43, Plazo 35,12, Selected 36,75, Electrolítico 38'25. ESTAÑO, Contado 101,25, Plazo 103. PLOMO, Inglés 12,75, Contado 11,31, Plazo 11,68. ZINC, Contado 11,12, Dos meses 11,68. ANTIMONIO, Calidad especial 46,50. PLATA, Dos meses 12,37, Contado 12,37. ORO, Contado 84,11. MERCURIO 17,00.

¿QUIERE ENTERARSE?... LEA HERALDO DE ALMERIA

Reparación de motores en general y de toda clase de maquinarias. Garantía absoluta en todos los trabajos.

GRAN TALLER DE MECANICA DE RAMON ZAPATA Garage Inglés (Calle de Sagasta).

Soldadura autógena. Fundición y fabricación de piezas. Instalaciones y reparaciones.